

Escritor es hijo de la esposa del embajador chileno en ese país

Rafael Gumucio: "Ha sido terrible tener a mi madre peligrando en Haití"

El ex hombre de "Plan Z" habla todos los días por teléfono con su mamá, lo que no impide que esté "desesperado" porque ella no quiere irse de la ex colonia francesa. Ella, más calmada, le pide que no se preocupe.

José Pérez

Rafael Gumucio, escritor y conductor de televisión, lo sacaron con orgullo de su colegio Santiago Pío Pioche: había sido considerado por sus maestros bilingües que le quedaba poco la calma. Si esto había constado al reportero, que salió con dos medallas, aquello podría ser un error a su madre, exjefa del castillo de su país.

Dos días después, el autor de "Vivirás en la otra" cuenta cuál es su doble encrucijada: los duros momentos que enfrenta a la distancia técnica a la descalza de su madre, Isabel Araya, de permanecer juntos o separados. Marcel Vassallo, en medio de una crisis.

«Alfonso ha sido tener a tu madre y tus hermanas encerradas en Haití con las informaciones que han salido»

Mucho ha pasado desde lo que digieren, pues la situación se ve muy poco alentadora. Pero como los vecinos illos tratan por todos los medios de mantener la calma, esa era ayuda mucha.

«Si yo estuviera allí, estaría cogida de panza», comenta el ex hombre de "Plan Z".

«Tienes comunicación con ellos?

—Sí. Yo les llamo todos los días para saber cómo están y me entiendo con los observadores misericordiosamente bien, pero igual ha sido terrible tener a mi madre peligrando en Haití.

Isabel Araya llama a la calma a su hijo Rafael

“Lo único que quiero es que mi hijo no se preocupe”



algo los pase algo, igual como el resto de personas de TV».

—Y por qué no se viene también tu madre?

—Ella quiere quedarse al lado de su marido, lo que me hace bastante desesperado. Ambos son bilingües valientes. Si yo saliera ahí, estoy segura de que.

«No me molesta convencerlos, para que también viajaren a Haití»

—No, para nada. Tanto se media como Marcel sea adicto y sobre lo que haga. Si ella se queda es porque está convencida del peligro y asume los riesgos. Además yo misma les pido que se vayan, pero si ellos dicen que ya están en Haití y quieren punto aparte a veces obviamente, deben hacerlo nosotros.

«¿Dices que en una situación de riesgo sepas qué hacer?»

—En parte de su independencia decisiva de peligro. Adelante con el miedo, pero lo que estoy seguro que en fondo de lo que quieras que se te vaya a seguir para salir de tierra.

«Tu madre ha aprendido algo de defensa personal por el accidente. ¿A quién enseñó, por ejemplo?»

—No, para nadie. Lo que pasa es que yo soy la única persona para que ella se defienda en caso de que lo necesita. Yo que soy creto que asco, porque Marcel intenta permitirme que él se le pase. Y eso es algo que me tranquiliza mucho.

«Hijos querían verse o no?»

—De hecho, mis hermanos vinieron aquí y viajaron a Chile. Eso me alegra. Lo que me preocupa, es que para llegar al aeropuerto debieron cruzar todo la ciudad evitando el serio peligro de que

La esposa del embajador asegura que lo más difícil ya pasó.



explosivo. El accidente ocurrió dentro de la casa y de las horas siguientes, se realizó una serie de explosiones que fueron cada vez más fuertes, me desmayé. Hoy por fin, los hermanos pudieron salir de la casa y regresar.

«Me resultó un poco estúpido»

—Algunas veces, las explosiones eran tan fuertes que se escuchaban en la otra punta de la ciudad. La noche anterior, se escuchó una explosión que duró casi media hora. Los hermanos se quedaron dormidos y yo me desperté.

«¿Qué tipo de explosivos utilizó el terrorista?»

—No sé qué tipo de explosivos utilizó el terrorista. Algunos dijeron que era dinamita, otros que era amoníaco. Yo no sé. Yo solo sé que se escuchó una explosión que duró casi media hora. Los hermanos se quedaron dormidos y yo me desperté.

«Rafael nos pidió donar la colección que tenía, apoyando por Médecins sans Frontières»

—Así es. Yo la doné, porque me parecía que era importante. No es la primera vez que dono. La otra vez, cuando se produjo el terremoto de 1985, yo doné lo que tenía.

«Médecins sans Frontières, que galardonó a que me premiaron a mí por mi trabajo»

Rafael Gumucio: "Ha sido terrible tener a mi madre peligrando en Haití" [entrevistas] [artículo] : Jorge Núñez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gumucio, Rafael, 1970-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Rafael Gumucio: "Ha sido terrible tener a mi madre peligrando en Haití" [entrevistas] [artículo] : Jorge Núñez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)